

Chers frères et soeurs en Christ,
chers frères et soeurs de tant de confessions diverses,

de nouveaux fronts de guerre et de violence se sont ouverts depuis le début de cette nouvelle année. Les violations continues du droit international, qui avait jusqu'à présent réussi à freiner et à réduire, voire à éviter, de nouveaux conflits armés, sont particulièrement préoccupantes. Il semble au contraire que l'on revienne à légitimer le recours à la force, en fonction d'objectifs qui semblent parfois plausibles, mais sans aucune précaution de parcours de partage à travers des organismes internationaux tels que l'ONU, certes imparfaits et perfectibles, mais nés précisément pour garantir au monde des perspectives de paix.

La situation actuelle en **Iran** est particulièrement préoccupante où, au-delà de l'interprétation que chacun peut donner des faits, il reste le constat d'un bain de sang. Face aux souffrances, aux tensions et aux blessures profondes qui touchent tant de personnes, nous ressentons le devoir moral et humain de nous rapprocher, en tant que communautés religieuses, sous le signe de la paix, de la dignité de la personne et du respect de la vie. Dans la diversité de nos chemins spirituels, nous sommes unis par la valeur de la compassion et par la responsabilité de promouvoir la justice et la réconciliation.

La prière partagée, vécue par chacun selon sa propre foi, se veut un geste de solidarité envers le peuple iranien et un signe public d'engagement commun pour que prévalent le dialogue, la non-violence et la protection des droits fondamentaux.

Nous nous réunirons spirituellement le 27 prochain en commémorant la rencontre d'Assise du 27 octobre 1986 qui a marqué un véritable tournant dans les relations entre les religions. Nous voulons témoigner une fois de plus que les religions doivent être une voix d'espérance et de paix, même dans les situations les plus difficiles.

Que le Seigneur vous donne la paix

Assise, janvier 2026

+ Domenico Sorrentino, évêque